

GAZETA NACIONAL DE ZARAGOZA

DEL DOMINGO 7 DE JULIO DE 1811.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

INGLATERRA.

Londres 29 de mayo.

Aunque hasta de ahora no hemos recibido los detalles de la desesperada batalla dada cerca de Badajoz el 15 del corriente, nos vemos con todo precisados á decir con mucho sentimiento nuestro, que las noticias que ya han llegado nos ofrecen muy pocos motivos para felicitarnos por su resultado, pues entre otras cosas se dice que la pérdida de los aliados sube hasta 80 hombres, y que los Franceses han logrado completamente hacer levantar el sitio. (*The Star.*)

Los refuerzos enviados por lord Wellington al mariscal Beresford se le habrán podido incorporar el 25 ó 30. (*The Courier.*)

El Courier y *el Sund* que al principio habian anunciado que el gobierno habia recibido despachos hasta la fecha del 19, aseguran ahora que las mas recientes no llegan mas que hasta el 15. No podemos por tanto ni contradecir ni confirmar la noticia que se dice haber recibido el gobierno sobre haber atacado nuevamente Soult al mariscal Beresford y derrotádole completamente. Varias cartas particulares hasta la fecha del 29, traídas por el *Walsingham* á Falmouth, dicen que el mariscal Beresford ha levantado el sitio de Badajoz: luego es cierto que la intención de Soult era atacarle. Las mismas cartas lamentan sobremanera la superioridad que las tropas francesas llevan á las del mariscal. (*The Statesman.*)

Todavía no podemos presentar á nuestros lectores ningun detalle oficial sobre la accion sangrienta del 16: se atribuye la in-

mensa pérdida de los aliados à una salida de la guarnicion de Badajoz, que ha caido sobre la espalda de nuestro ejército. (*The Star.*)

Bessieres habia dexado detrás de él 10 mil hombres de la guardia imperial, y se habia adelantado con sola la caballería. De consiguiente muchos miran como muy probable que habrá otra accion quando estos 12 mil hombres de la guardia lleguen à Ciudad-Rodrigo. (*Idem.*)

Lisboa 19 de mayo.—El enemigo ha destacado un cuerpo considerable de tropas en socorro de Soutl cerca de Badajoz. Lord Wellington por su parte ha embiado igualmente à Beresford la tercera y septima division de su ejército. (*Idem.*)

TURQUIA.

Constantinopla 26 de abril.

El corsario *el Elias*, que llegó el 19 à las 11 de la noche, fue el que traxo la noticia del nacimiento del Rey de Roma. El 20 por la mañana todos sabian ya tan feliz acontecimiento. Inmediatamente se principiaron à tomar disposiciones para tributar acciones de gracias al Todo-Poderoso. El señor de Maubourg dió parte à todos los ministros y à quantos Franceses é Italianos habia en esta capital, y señaló el dia de mañana, domingo, para la ceremonia del *Te-Deum* en la Iglesia de S. Luis. El señor Deval, primer secretario intérprete de S. M. I. en Constantinopla, precedido de los genizaros y seguido de una numerosa comitiva, marchó à participar este grande suceso à S. E. el embaxador, à quien combidó à pasar à casa del señor de Maubourg à fin de marchar desde allí à la Iglesia y asistir al *Te-Deum*. Tambien pasó à la casa del señor de Maubourg el señor baron de Sturmer para cumplimentarle por el nacimiento de S. M. el Rey de Roma, y todos juntos marcharon al templo. Concluida la ceremonia, que fue muy brillante, el señor baron de Sturmer entró en casa del señor de Maubourg, y despues de una corta visita regresó à la suya, à la que fue à corresponder aquel, acompañado de toda la legacion francesa. El mismo dia el señor de Maubourg dió una suntuosa comida, à la que fué combidado todo el cuerpo diplomatico y muchos extrangeros de distincion. Por la noche hubo una grande reunion. El señor de Maubourg dará el domingo próximo una gran funcion, en la que habrá baile, iluminacion, &c.

El nuevo gran-visir ha hecho su entrada solemne en el campo de Schumla el 12 de abril, al frente de 22000 hombres de refuerzo, y aun se esperan muchas tropas, principalmente del Asia. Continuan los armamentos maritimos: la flota está ya equipada y pronta à hacerse à la vela.

El baxá de Egipto acaba de aniquilar, mediante un golpe sobremadenera violento, los Mamelukos que no cesaban de turbar la tranquilidad interior de esta gran provincia, é impedían al gobierno volver sus armas contra los Wahabis, cuyo poder y conquistas se aumentan diariamente. A principios de marzo hizo combidar á una función á todos los beyes que se hallaban en el Cairo, y en el momento en que le acompañaban á la mezquita con todo su sequito, aunque desarmados, la guardia albanesa del baxá colocada en dos filas, á una señal que se hizo cayó sobre ellos, y comenzó una horrible carnicería que duró de 6 á 8 días. Hasta los mismos Mamelukos que habían podido ocultarse fueron arrancados de sus asilos, arrastrados por las calles y asesinados, y sus mugeres é hijos vendidos como esclavos. La Puerta hasta de ahora no ha publicado cosa alguna sobre este importante acaecimiento.

R U S I A.

Petersburgo 15 de mayo.

Ayer llegó aquí el conde de Lauriston, embaxador de S. M. el Emperador de los Franceses. Inmediatamente tenga su primer audiencia saldrá de esta capital S. E. el señor duque de Vicence.

La gazeta de la corte, siguiendo el uso establecido en Rusia, contiene hoy el nombre del señor duque de Vicence entre las personas que van á partir.

Del 16 — Enterado el gobierno de que los reglamentos sobre las aduanas de tierra no se executaban con todo rigor, acaba de establecer un cordon militar de aduanas desde las orillas del mar Báltico hasta las del Negro. Toda esta frontera se halla dividida en estaciones de 150 verstas cada una, cuya guardia está confiada á un regimiento de Cosacos, que deben mantener dia y noche patrullas movibles á lo largo de aquella. Para evitar toda convivencia se mudaràn de estacion los regimientos; por lo menos tres veces al año. Se calcula que serán precisos trece ó catorce regimientos de Cosacos para formar el cordon.

D I N A M A R C A.

Copenhague 28 de mayo.

La funcion que antes de ayer dió el embaxador de Francia, con motivo del nacimiento del Rey de Roma, ofreció un espectáculo de los mas bellos en todas sus partes. El baile duró toda la noche. El rey y la princesa su hija no le dexaron hasta las siete de la mañana: la reina se habia retirado á media noche. El señor embaxador ha hecho distribuir 5 mil rixdalers á los pobres.

SUECIA.

Estocolmo 21 de mayo.

La gazeta conocida con el nombre de *Intikes-Tidningar*, contiene una proclama del rey, en la qual este monarca testifica su satisfaccion à los habitantes de la isla Gotland por el zelo con que han concurrido à alistarse en un cuerpo de voluntarios destinado para cooperar à la defensa de la isla. El baron Cederstroem, encargado de la organizacion del cuerpo, no ha hallado tibieza sino entre un corto número de vecinos de la ciudad de Wisby; todos los demas han corrido à las armas con un ardor que manifiesta quan dignos son de llevar el célebre nombre de Godos. Este cuerpo de voluntarios se compone de 6 mil hombres que diariamente se exercitan baxo las órdenes del dicho baron Cederstroem.

Hoy ha partido el señor Peyron edecan del rey, para registrar los fuertes Waxholm, Dalard y Frederiksberg, que defienden los aproches de esta capital.

TRANSYLVANIA.

Hermanstadt 13 de mayo.

En este punto acabamos de recibir noticias de Buchrest del 8, las quales anuncian que dos xefes turcos Gutschuck Aly y Giaur Assan se han aventurado à llegar hasta Kadi Kioy, situado à tres leguas de Rudchuck, y han atacado las avanzadas rusas que estaban allí, y muerto y tomado algunos Cosacos. De resultas de este acaecimiento la guarnicion de Rudschuck ha recibido orden de acampar fuera de la plaza, con el objeto de ponerla mas en proporcion de sostener la cadena de las avanzadas y de gozar un ayre mas salutífero. Se habla de una accion que dicen haber habido entre los Turcos y los Servios, en la que estos últimos deben haber sacado la peor parte; mas no se expresa ni aun el lugar en que ha pasado. Lo que dá à esta especie un cierto grado de probabilidad es el haberse embiado refuerzos à Servia con la mayor precipitacion.

La última division rusa, à los órdenes del general Essen, ha recibido orden de estar lista para ponerse en marcha, pero todavía no se sabe para donde. El conde Kamenaki partió el 5 para Odessa, y segun las noticias recibidas ayer parece que en los primeros dias de su viage lo ha pasado mejor de lo que podia esperarse.

SAXONIA.

Leipsick 28 de mayo

El comisario real, embiado de Dresde, continúa con la mas severa exâctitud sus investigaciones contra las mercancías coloniales y de fabrica inglesa que han llegado aquí con certificados falsos en punto à su origen. Todas las que se han descubierto han sido confiscadas.

HUNGRIA.

Semlim 12 de mayo.

Siendo muy urgente remediar la escasez que se experimenta en Servia, y habiendo pedido el general en jefe Czerni-Jorge con muchas instancias que se le embiaran prontamente viveres, el comandante general de Esclavonia ha permitido que se exportaran à la Servia algunos miles de quintales de harina y granos, hasta completar la cantidad suficiente para subvenir à la necesidad del pais durante un mes.

IMPERIO DE AUSTRIA.

Viena 19 de mayo.

Las últimas cartas de Bucharest y de Constantinopla convienen en que las negociaciones entre la Rusia y Constantinopla se continuan siempre con mucha actividad, y en ambas ciudades se inclinan à creer que se concluirà la paz, porque los dos partidos la desean igualmente, y están dispuestos à hacer mutuos sacrificios. Pero, si es que la guerra debe volver à comenzarse, toda Constantinopla tiene la mayor confianza en los talentos del nuevo gran-visir Achmet Agà. Se le mira generalmente como à un hombre activo y emprendedor, que entiende perfectamente el arte de la guerra, y que hace observar rigurosamente la disciplina militar.

Del 20 — Se escribe de Bucharest que el secretario de la legacion rusa, M. Foulon, ha sido embiado à Constantinopla, para poner à la vista del Gran-Señor las proposiciones de paz que hace la Rusia. Todavía ocupaba su puesto el anterior gran-visir quando se verificò esta mision, y el mismo fué quien hizo remitir al embiado ruso los pasaportes necesarios. — Parece se hallan ya disipadas las etiquetas que se habian suscitado entre Czerni-Jorge y los comandantes rusos en Servia.

REYNO DE LAS DOS-SICILIAS.

Nápoles 21 de mayo.

Son muy satisfactorias las noticias recibidas de Corfú con fecha del 6 de mayo: todos los días llegan de Trieste y otros puertos del Adriático bastimentos cargados de víveres; los géneros pasan á precios muy cómodos; la plaza está completamente abastecida, y la guarnición animada del mejor espíritu. Se han aumentado las baterías de mar y formado un campo atrincherado á alguna distancia de la ciudad, para oponerse á toda tentativa de desembarco de parte del enemigo: en una palabra, nunca la isla ni la ciudad se han visto en un estado mas completo de defensa, ni los Ingleses menos dispuestos á atacarla. (*Monitor de las Dos-Sicilias.*)

IMPERIO FRANCÉS.

Saint-Cloud 4 de junio.

Ayer á las ocho de la mañana partieron SS. MM. de Chartres, y llegaron aquí á la una de la tarde.

Del 6. — Esta mañana inmediatamente despues de haberse levantado ha recibido S. M. una diputacion del senado de Italia, á los obispos de este reyno, y á los diputados de las buenas ciudades de Venecia, Bolonia, Verona, Brescia y Mantua.

Paris 5 de junio.

Ha llegado á Paris el Sr. mariscal Mortier duque de Treviso.

Al número de los prelados que han llegado á esta capital para asistir al concilio, es preciso añadir el Sr. cardenal de Espreig, el patriarca de Venecia y los obispos de Torli, Autua, Solezano, Saint-Brieux, Adria, Carunia y Cahors.

Del 6. — Han llegado á Paris el Sr. cardenal Sogondari, los Sres. arzobispos de Corfú, Pavia, Bordeus y Florencia; y los Sres. obispos de Pistoya, Padua, Amiens y Pisa. — Tambien han llegado las diputaciones de las ciudades de Besanzon, Dijon y Pasencia.

Del 7. — S. A. R. el gran duque de Francfort se halla en Paris desde el miercoles próximo pasado. Tambien acaba de llegar el Sr. mariscal Masena, príncipe de Essling.

S. E. el duque de Vicence, caballero mayor, ha regresado á Paris de Petersburgo.

Han llegado á esta capital los obispos de Gante, Bayeux, Ri-

mini, Grénoble y Dijon; como tambien la diputación de la ciudad de Troyes.

Extracto del ceremonial para el bautismo del Rey de Roma.

El domingo proximo 9 de junio SS. MM. el Emperador y la Emperatriz partirán con un gran séquito del palacio de las Tullerías á las 5 y media, para transferirse á la iglesia metropolitana, en donde se celebrará la ceremonia del bautismo del Rey de Roma.

Se anunciará con salvas de artillería la partida de SS. MM. del palacio de las Tullerías, y su arribo á Ntra. Sra.

La comitiva pasará por el jardín de aquel palacio, la plaza y calle de la Concordia, el Baluarte, calle de S. Dionisio, plaza de Châtelet, puente de la Contratación, y calles de la Baillerie, del Mercado nuevo y del Atrio de Ntra. Sra.

La comitiva marchará con el orden siguiente: en primer lugar el señor comandante de Paris á caballo con su estado mayor, al que seguirán los heraldos ó reyes de armas, tambien á caballo; un coche para los maestros de ceremonias y sus ayudantes; otro para los prefectos del palacio que se hallen de servicio; siete para los camareros de servicio ordinario y extraordinario, y los dos primeros limosneros; dos para los grandes águilas de la Legion de Honor; quatro para los grandes oficiales del Imperio; otros quatro para los ministros; seis para las damas de palacio; uno para el camarero mayor, el caballero mayor y el gran maestro de ceremonias; dos para los príncipes grandes dignitarios, y quatro para los príncipes y princesas de la familia imperial.

Tras esto vendrá el coche de la Emperatriz, en el qual irán el Rey de Roma, la señora aya y sus segundas, juntamente con la nodriza; el del Emperador, y en él SS. MM. II. y RR.; otro para el primer mariscal y el montero mayor; otro para la dama de honor, la azafata, el gentil hombre y el caballero mayor de la Emperatriz; y por último los coches de los príncipes y princesas en los que irán las damas y oficiales de servicio cerca de SS. AA.

Los coches del Emperador y de la Emperatriz irán tirados de 8. caballos; los demas del séquito tan solo de 6. Los mariscales que hacen el servicio de coroneles generales de la guardia marcharán á caballo cerca de los estrivos del coche de SS. MM.; detras el mariscal comandante la gendarmeria, tambien á caballo: los edecanes de S. M. á los lados, parejas con los cavallos del tiro; los caballeros frente á las ruedas de atrás; los oficiales de ordenanza á la altura de los primeros caballos del coche, y los pages delante y detras del coche de SS. MM. y del Rey de Roma, á caballo. Marcharán asimismo montados todos los edecanes y caballeros de servicio ordinario y extraordinario, y los caballeros de servicio de los príncipes y princesas de la familia; estos al lado de los coches de SS. AA.; dirigiendo toda la comitiva el caballero mayor, ó en su defecto el primer caballero, el qual irá

á caballo cerca del estrivo derecho del coche del Emperador. Abrirán y cerrarán la comitiva algunos esquadrones de la guardia imperial. Una fila de tropas guarnecerá la carrera desde el palacio de las Tullerías hasta Nuestra Señora. El senado partirá á las 4 de su palacio, y el consejo de Estado del de las Tullerías; el cuerpo legislativo saldrá del suyo á las 3; á las 4, el tribunal de casacion, el de cuentas, el consejo de la universidad y el tribunal imperial, cada uno del lugar donde celebra ordinariamente sus sesiones; y el cuerpo municipal de Paris y los maires y diputados de las ciudades, de la casa de la ciudad.

A las 5 el cuerpo diplomático partirá del palacio de S. E. el Sr. embajador de Austria. Cada uno de estos cuerpos llevará su escolta. A la misma hora, y también con escolta, saldrá de su palacio el gran duque de Francfort.

Concluida la ceremonia del bautismo, el Rey de Roma regresará al palacio de las Tullerías con tres coches: en el primero irán dos camareros; el Rey, la aya, sus segundas y la nodriza en el otro; y otros dos camareros en el último. A los estribos del coche de S. M. marcharán un edecan y dos caballerizos.

Esta comitiva pasará por la calle del Atrio de Nuestra Señora, el Mercado Nuevo, calle de la *Barillerie*, Puente de la Contratacion, Ribera, calle de la Columnata, el Louvre y la calle imperial; é irá precedida y seguida de un esquadron de la guardia de acaballo.

Despues del *Te-Deum*, que seguirá inmediatamente á la ceremonia del bautismo, SS. MM. pasarán con su comitiva á la casa de la ciudad, por la calle del Atrio de Nuestra Señora, Mercado Nuevo, de la *Butillerie*, Puente de la Contratacion, Ribera de Gévres, la de *Pelletier* y la plaza de *Gréve*. Finalmente, al salir de la casa de la ciudad el Emperador se volverá con su séquito al palacio de las Tullerías por la Ribera, calle de la Columnata, el Louvre y la calle Imperial.

GOBIERNO DE ARAGON.

Zaragoza 6 de julio.

El miercoles último 3 del corriente, en cumplimiento de las órdenes del Excmo. Sr. gobernador general, y en accion de gracias por la toma de Tarragona, el señor general de division Compère, comandante superior en Aragon, reunió en las casas de su habitacion á las principales autoridades y empleados del gobierno, los cuales, vestidos de gala, pasaron á las 11 de la mañana al metropolitano templo del Pilar, donde las dos capillas cantaron un solemne *Te-Deum*; en cuya augusta ceremonia ofició el Excmo. señor arzobispo de Sevilla, gobernador eclesiástico de Aragon, con asistencia de todo el clero de las catedrales y parroquias, y un inmenso concurso. Durante la funcion hubo repique general de campanas y una salva de cinquenta cañonazos.

De orden del Gobierno: En la Imprenta del Hospital.